

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11.—Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín 7

Año XL.—Número 11.477

Sábado 30 de Noviembre de 1940

Precio del ejemplar 15 céntimos

La debilidad de la mayor potencia naval del mundo

Sin que pretendamos desconocer la potencialidad naval de Inglaterra, indudable que su flota se encuentra en un período de debilidad, debido a la obligada disgregación de sus fuerzas para efectuar acciones ofensivas, de protección de convoyes y sostenimiento del bloqueo. Su situación actual es incomparablemente peor que aquella de que disfrutaba en el período anterior. Entonces su gran flota estaba secundada en el Atlántico, en el Mediterráneo, en el mar de China y en el Pacífico por las escuadras norteamericana, francesa, italiana y japonesa. Así pudo ser un hecho el bloqueo a que quedaron sometidos los Imperios centrales.

En cambio, hoy se encuentra en el Atlántico sin ninguna ayuda activa. El propio ocurre en aguas del mar de China y en el Pacífico. En cuanto al Mediterráneo, además de faltarle la cooperación de la importante flota francesa, ha de tener mucho cuidado con la escuadra italiana, que ha demostrado poseer un alto espíritu agresivo y combativo y una eficiencia que no pueden ser despreciadas. Así lo han demostrado los combates que se han librado en el «Mare Nostrum», y de modo concreto los de anteayer, en el curso de los cuales sufrieron bajas entrambos combatientes y, según parece, en mayor cuantía por parte inglesa, debido a que la batalla se libró en una zona más próxima a las bases aéreas fascistas que a las inglesas en Egipto, lo que ha permitido a los bombarderos italianos acosar a los navíos de Britania que navegaban dentro del radio de acción de aquéllos.

Casi al mismo tiempo, pequeñas unidades alemanas de superficie atacaron a otros buques ingleses de la misma categoría en aguas del Canal de Mancha, y según la referencia alemana, dos de dichos buques fueron hundidos.

Lo peor para Inglaterra es que no puede concentrar su flota en un punto determinado para llevar a cabo una acción de trascendencia, porque ello significaría dejar abandonadas rutas y posesiones que precisas de la vigilancia permanente de elementos de gran poder ofensivo y defensivo. Disgregada por todos los mares, la gran escuadra inglesa se ve constantemente impedida e imposibilitada de obtener otras consecuencias que las limitadas resultando de los combates esporádicos. No es extraño, pues, que la intensidad aumente en Inglaterra, dado que la derrota de aquella nación potencia producirse aun conservando intacta su escuadra, la mayor del mundo, que fué considerada como factor fundamental de la cada vez más problemática victoria aliada.

DICE HORE BELISHA

Centro de quince semanas no dispondrá Inglaterra de barcos mercantes

Si los alemanes continúan al mismo ritmo los hundimientos

Estocolmo, 29.—Los corresponsales de la Prensa sueca en Londres coinciden en reproducir en sus crónicas un artículo publicado en el «Daily Mail», expresando la alarma de las autoridades navieras británicas y de los armadores por la falta de tonelaje mercante. El diario londinense dice que, de continuar las fuerzas navales y aéreas alemanas su acción intensificada, y de que no se reponga pronto el tonelaje perdido, hay que temer una verdadera catástrofe.

«Daily Mail» glosa la información facilitada por Hore Belisha, ante la Cámara de los Comunes, el cual afirmó que los barcos mercantes de que actualmente dispone Inglaterra no subsistirán más de quince semanas, si los alemanes continúan al mismo ritmo los hundimientos.—Efe.

Alida de extranjeros de Francia

Vichy, 29.—En Melles, cerca de Aix-Provence, se ha instalado un campo de concentración en el que serán reunidos todos los extranjeros que deseen salir de Francia y de los que son obligados a salir por las autoridades francesas. Los extranjeros enviados provisionalmente a Melles deberán ser protagonistas de un pasaporte de salida. A fin de abreviar las formalidades de la partida, las autoridades francesas se encargaron de obtener en los Consulados extranjeros los documentos necesarios. Los niños y los niños de las personas que serán alojadas en un hotel de Marsella.—Efe.

Ha publicado ya el laudo de la Junta Consultiva de Seguros de guerra, revolución o motín

«Boletín Oficial del Estado» de hoy actual ha publicado el laudo dictado por la Junta Consultiva de Seguros para la liquidación de los siniestros correspondientes a los seguros arriba mencionados. Los asegurados que hayan formulado reclamación, bien ante las Compañías de Seguros o ante la Dirección general, dentro del plazo que expiró el 18 de presente mes, deberán dirigirse nuevamente a las respectivas Compañías de Seguros, antes del 30 de Diciembre próximo, solicitando el pago a que tienen derecho. En caso de desavenencia con las Compañías aseguradoras, pueden dirigirse por escrito al Tribunal Arbitral de Seguros, constituido en Madrid y establecido en la calle de Serrano, 69.

QUINTO ANIVERSARIO DE LA SEÑORA

Señora Vicenta Sanz Villa falleció el día 2 de Diciembre de 1935

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad R. I. P.

Las misas que se digan en esta fecha en la capilla de los Padres Franciscanos las ocho, ocho y media, nueve, diez y media y once, y el culto eucarístico en la Santa Iglesia Catedral (altar del Sagrado Corazón) a las diez y media y once, y el culto eucarístico en la iglesia del Santísimo Sacramento en la iglesia del Corpus Christi, de seis a siete, serán aplicados por el eterno descanso de su alma.

Los hijos don Angel y don Fernando Sanz; hijas políticas doña María Sanz y doña Patrocinio Rodríguez; nietos, sobrinos y demás familiares.

Agradecerán a sus amistades la asistencia a estos piadosos actos.

IMPORTANTE ACONTECIMIENTO INTERNACIONAL

JAPON y MANCHUKUO reconocen al Gobierno de NANKIN

Como único legítimo en China. Este reconocimiento ha sido objeto de un tratado

El JAPON retirará sus tropas dentro de un plazo de dos años

Tokio, 30 (2 t.).—Oficialmente se anuncia que el Japón y el Manchukuo han reconocido formalmente al Gobierno de Nankin como único legítimo en China. El reconocimiento japonés ha sido objeto de un Tratado, suscrito en Nankin por el general Abe, embajador del Japón, y Wang Ching Wei, presidente del Consejo nacional chino, que consta de un preámbulo, nueve artículos y dos anexos con cinco artículos más cada uno, inspirados en la declaración del Príncipe Konoye acerca de la instauración del orden nuevo en Extremo Oriente. En el preámbulo, las dos partes contratantes subrayan su deseo común de instaurar la paz en Asia y en el mundo, y en los artículos que siguen se aseguran mutuamente el respeto a su soberanía y a su integridad territorial, a la vez que establecen la intensificación de su amistad y prometen adoptar todas las medidas necesarias para el cumplimiento de estas premisas. En la Mongolia interior y en los puntos de la China del Norte que expresamente se designen, se establecerán tropas japonesas, pero los dos Gobiernos colaborarán en el mantenimiento del orden y la paz durante el período de ocupación. China reconoce al Japón el derecho a estacionar barcos de guerra en los puertos que se determinen. En el terreno económico se establece también una cooperación chino-japonesa, tanto para la explotación de las riquezas del subsuelo en China y Mongolia, como para el desarrollo del comercio en el valle del Yang-Se-Kiang. En el orden político, el Japón se compromete a suprimir la extraterritorialidad de las concesiones extranjeras y a restituirlas a China, una vez que se consoliden las relaciones mutuas. Los anexos se refieren a la situación de hecho que han creado las hostilidades, situación a la que deberá adaptarse el Gobierno chino mediante las disposiciones adecuadas. Sin embargo, el Japón confirma su promesa de retirar sus tropas dentro de un plazo de dos años, a partir del restablecimiento de la paz en toda China. Por su parte, el Gobierno chino deberá reparar los daños sufridos por los ciudadanos japoneses a consecuencia de la guerra. Finalmente, se señala una serie de estipulaciones financieras y comerciales, referentes a la suspensión de ciertos impuestos a favor de China, al control de las exportaciones, a la restitución condicional de minas e industrias y a la reorganización de los transportes. El Tratado ha entrado en vigor hoy.—Efe.

Pétain califica de criminales a los que precipitaron a Francia en el abismo

El nuevo régimen no será un retorno a los errores pasados

París, 29.—El mariscal Pétain ha concedido una audiencia al conocido escritor francés Alfonso de Chateaubriand. La conversación ha sido publicada por el semanario «La Gerbe».

El jefe del Estado francés declaró, entre otras cosas, que aquellos que han precipitado a Francia en el abismo son criminales.

Refiriéndose a cuestiones de orden interior, el mariscal dijo que el nuevo orden no será en ningún caso retorno a los errores del pasado, que tan caros han costado a Francia. El nuevo régimen, para ser verdaderamente nacional, deberá desembarazarse de viejas amistades y de antiguas enemistades, que en el pasado siempre se mantuvieron en provecho de la industria de armamento y de los suscriptores de empréstitos.

EFE

Elémérides 30 de Noviembre de 1808

NAPOLEON CRUZA SOMOSIERRA

Por RODRIGO DE ARRIAGA

La negativa de Portugal para someterse al bloqueo continental, decide a Napoleón a declarar la guerra a este país, aliado de Inglaterra. Un ejército francés, al mando de Junot, marcha sobre Lisboa. En Noviembre de 1807 Portugal quedaba aparentemente sometida. Napoleón creyó que sería fácil la conquista de España, considerándola como mera consecuencia de la de Portugal, y bajo el pretexto de relevar al Ejército de Junot, cien mil franceses se aprestaban a franquear los Pirineos, bajo las órdenes de Murat, en Diciembre del mismo año. Los incidentes ocurridos durante los cuatro primeros meses hasta el 8 de Mayo de 1808, en España son sobradamente conocidos: Napoleón engañó al creer que era dueño de nuestra nación, y dispuso que su hermano José fuese nombrado Rey de España. Pero en Mayo y Junio de 1808 los dos pueblos ibéricos se levantaban como un solo hombre contra el dominio napoleónico, y éste conoció la triste capitulación de Bailén, la derrota de Junot en Cintra y toda una serie de desastres. Napoleón resolvió entonces adquirir personalmente a la Península, al frente de ochenta mil hombres de tropas aguerridas, que habían hecho la campaña de Alemania. Pasando por Burgos, Napoleón llegó a Somosierra el 30 de Noviembre de 1808, entrando en Madrid. Pero, aunque dominada la capital de España, quedaba todavía en pie el valor de Zaragoza, Valencia, Sevilla y otros lugares. España parecía quedar conquistada por las tropas del Corso; pero lo parecía solamente. La guerra comenzada con victorias aparentes a favor de los franceses, no debía terminar hasta 1814 por dos hechos simultáneos: la derrota de los ejércitos napoleónicos en tierras de España y la caída del Imperio. Y así, aunque el 3 de Diciembre de 1808 Madrid se rendía y al día siguiente Napoleón entraba en la capital de España, el destino de todos y cada uno de los españoles era derribar por todos los medios al mandado extranjero. España, aparentemente vencida, no quedaba sometida; y cuando el Emperador regresó de Madrid, llamado por la quinta coalición, demasiado supo que dejaba tras él un país ávido de venganza y dispuesto a adoptar su represalia. No hay hipótesis, pues, en la afirmación de que la derrota en España fué una de las causas determinantes de la caída napoleónica.—ARCO SPES.

DEL GOBIERNO CIVIL

Mañana comenzará a regir la Orden sobre el horario en oficinas y espectáculos

Mañana, día primero de Diciembre, comenzará a regir la Orden de la Presidencia del Gobierno de 28 de los corrientes, estableciendo el nuevo horario en oficinas, espectáculos, hoteles, fondas, cafés, bares y similares, cuyos preceptos deberán ser cumplidos con toda exactitud. A este efecto ordeno a todas las autoridades y agentes dependientes de este Gobierno

civil, vigilen el cumplimiento de dicha Orden y me den cuenta de cualquier infracción que observen.

Segovia, 30 de Noviembre de 1940. El gobernador civil, José Malcampo y Fernández de Villavicencio.

Consejos de guerra en Barcelona

Barcelona, 30.—Se han celebrado los siguientes Consejos de guerra: Contra Antonio Cudiller, que fué teniente del ejército rojo, después de estudiar en la Escuela popular de guerra; la pena solicitada fué de tres años de prisión. Contra Rafael Quinata Ballester, que después de ser voluntario de Carabineros, estudió para teniente en la misma Escuela que el anterior; vistos sus antecedentes, el fiscal solicita la pena de doce años y un día de prisión menor. Contra Agustina Condomnas Badio, gran propagandista de los ideales marxistas, y que tomó parte en varios actos de propaganda pública; el fiscal solicita la pena de nueve años de prisión. Contra Daniel Cuadrado Díaz, que se jactaba de haber cometido robos y asesinatos; el fiscal pidió la pena de treinta años.

¿LAVALA BERLIN?

Nueva York, 30 (2 t.).—Según el corresponsal en Berna del «New York Times», el vicepresidente del Consejo francés y ministro de Negocios Extranjeros, Lavál, hará una visita a Berlín, por invitación de Hitler.—Efe.

El nuncio conferencia con el ministro de Asuntos Exteriores

Madrid, 30.—En la mañana de ayer el nuncio de Su Santidad, monseñor Cicognani, que ha regresado de Roma, visitó en el palacio de Santa Cruz al ministro de Asuntos Exteriores, celebrando una extensa conversación.

El señor Serrano Súñer confirió también con el embajador de Inglaterra, sir Samuel Hoare, y con el del Brasil, don Abelardo Rocas.

Fué cumplimentado asimismo por el ministro de Suecia, Karl IVans Westman; por el de Dinamarca, Frans C. Bianco Beek; el de Guatemala, don Antonio Nájera Cabrera, y por el encargado de Negocios de Liberia.

EL SEÑOR

D. Alvaro González Prieto

Falleció en Madrid el día 1.º de Noviembre de 1940 a los 58 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad R. I. P.

Su afligida esposa doña Amalia Bonín; madre doña Felipa; hermanas doña María, doña Fuencisla y doña Eulalia; hermanas políticas don Carlos Gonzalo, don Clemente Pérez, doña Juana Gil y doña Juana Bonín; sobrinos, primos y demás familia,

Ruegan a sus amistades y personas piadosas asistan a las misas que se dirán en la iglesia de San Martín, el día 2 de Diciembre, a las nueve, nueve y media y diez, y el día 3, a las nueve, que serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

En INGLATERRA se estudia el racionamiento de víveres

A consecuencia de las grandes pérdidas de barcos mercantes

Estocolmo, 30 (2 t.).—El corresponsal del periódico «Goeteborgs Tidningen» en Londres dice que, a consecuencia de las grandes pérdidas de barcos mercantes, el Gobierno británico se ha visto obligado a estudiar el racionamiento de todos los víveres que hasta ahora se consumía libremente. «Además—agrega—, se anuncian restricciones draconianas en la producción y distribución de los artículos que no son de primera necesidad. El Gobierno prepara un programa que prevé la implantación de un régimen alimenticio «standard», o sea, unificado.—Efe.

La guerra en Grecia. Comunicado griego

Atenas, 30 (2 t.).—Comunicado número 34 del Alto Mando de las fuerzas griegas, correspondiente al 29 de Noviembre:

«En diversos puntos del frente, tras victoriosos combates, nuestras tropas han ocupado nuevas posiciones dentro del terreno albanés. Se cogieron dos cañones y varias armas automáticas y se hicieron prisioneros. Nuestra aviación efectuó reconocimientos y servicios de caza sobre las líneas enemigas. La aviación italiana bombardeó ciertos puntos del frente y algunas ciudades y pueblos del Epiro, Cefalonia, Zanfe, Leucas y de la costa occidental del Peloponeso.—Efe.

El gran ataque aéreo de anoche sobre Londres

Berlín, 30 (2 t.).—Durante la noche última se ha verificado uno de los grandes «raids» habituales sobre Londres. La Agencia D. N. B. comunica que varios centenares de aviones alemanes arrojaron 400.000 kilos de bombas explosivas y 36.000 kilos de bombas incendiarias. Todavía no se poseen detalles concretos del bombardeo, pero puede adelantarse que sus efectos han sido considerables y que los daños provocados en la capital británica tienen mucha importancia. Otros ataques de menos intensidad fueron dirigidos contra Birmingham, Liverpool y Plymouth. Al mismo tiempo, los aviones italianos atacaron Ipswich, bombardeando las instalaciones ferroviarias y los muelles. El campamento de tropas de Lydd (Kent) así como Lowestoff y Great Yarmouth también fueron bombardeados. Las pérdidas de aviones desde la noche del jueves se encuentran en proporción de dos a uno en favor de la aviación alemana, si bien todavía no se conocen datos exactos. La Agencia D. N. B. añade que en el curso del combate naval registrado al Suroeste de Plymouth, además de las pérdidas ya anunciadas, un mercante británico fué tan gravemente alcanzado que debe dársele por totalmente perdido.—Efe.

Los sucesos de Rumania: Detención de 200 legionarios disidentes

Una nota del Gobierno que confirma y condena los fusilamientos

Bucarest, 29.—Un comunicado oficial confirma el fusilamiento del ex jefe del Gobierno rumano Nicolás Jorga y del ex ministro Virginio Madgearu.

Después del Consejo de ministros se ha entregado la siguiente nota a la Prensa: «El día 26 de Noviembre un grupo de desconocidos apesó en su domicilio al ex ministro Madgearu. Más tarde se encontró su cadáver en un bosque, cerca de la capital. Presentaba varios orificios de bala de revólver.

La noche del día 27 fué secuestrado en su domicilio el profesor Nicolás Jorga. Inmediatamente se adoptaron medidas para localizar y liberar al profesor Jorga, sin resultado. Al día siguiente, día 28, varios miembros de la gen-

darmería hallaron en el pueblo de Trestnic, distrito de Prahova, el cadáver del ex presidente del Consejo. Presentaba seis orificios de bala de revólver. El Gobierno ha ordenado la busca y captura de los culpables, contra quienes se aplicarán los graves castigos que establece la ley.—Efe.

Docientas detenciones

Belgrado, 29.—Según el periódico «Vreme», hasta ahora han sido detenidos en Rumania 200 legionarios disidentes.

El corresponsal de «Politika» dice que es cierto que los sangrientos acontecimientos recientes ocurrieron sin tener de ellos conocimiento el jefe de la «Guardia de Hierro», Horia Sima. El

grupo de legionarios denominado «Codreanista», dirigido por Tschorogara, trató de colocar a Horia Sima en una difícil situación, a fin de apoderarse del Poder, al suscitarse momentos de caos general.

En el Consejo de ministros se registraron grandes diferencias de opinión. A pesar de todo, los ministros legionarios se pusieron de acuerdo, coincidiendo finalmente en el punto de vista mantenido por el general Antonescu.—Efe.

Rehabilitación de Codreanu

Bucarest, 29.—El Tribunal de casación ha dado a conocer su sentencia. En ella se declara anulada la de 1938, dictada por el Tribunal militar del segundo Cuerpo de Ejército de Bucarest, y que condenó a Codreanu como reo de alta traición; En la sentencia del Tribunal de casación se proclama también la rehabilitación de Codreanu. Dicho Tribunal ha ordenado la publicación de la sentencia por cuenta del Estado.—Efe.

Las honras fúnebres de Codreanu

Bucarest, 29.—Esta tarde han llegado al aerodromo de esta capital el «reichsleiter» y «statthalter» de Viena Baldur Von Schirach, y el jefe de las organizaciones del partido nacionalsocialista en el extranjero Richar Bohle, acompañados por las personalidades de su séquito. Fueron saludados al salir del avión por diversas personalidades rumanas. Los huéspedes alemanes representarán al Reich y al partido nacionalsocialista en las honras fúnebres que se tributarán a los restos de Cornelio Codreanu.—Efe.

HABLA MR. KENNEDY

«Yo no he dicho que Inglaterra no ganará la guerra»

Sigue opinando que Estados Unidos no deben intervenir

Washington, 30 (2 t.).—El embajador de los Estados Unidos en Londres, Kennedy, ha desmentido las informaciones según las cuales había hecho declaraciones antibritánicas y había afirmado que Inglaterra no ganaría la guerra. «Lo que me preocupa—añadió—es que América permanezca fuera del conflicto; pero esto no es un secreto para nadie. Todo el mundo sabe que, desde el principio, me pronuncié contra la participación de los Estados Unidos en la lucha. En cuanto a si Inglaterra ganará o no la guerra, esto no puede saberse sin conocer la fuerza de Alemania, y yo no la conozco». Kennedy se mostró sumamente disgustado porque sus supuestas declaraciones fueron recogidas por la Prensa de Londres.—Efe.

+

EL SEÑOR

D. ILDEFONSO ARRIBAS APARICIO

Ha fallecido en Domingo García (Segovia) el día 29 de Noviembre de 1940 a los 74 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Celestina de Frutos Martín; hijos doña Fidela, don Wenceslao, don Máximo (párroco de Añe) y don Teófilo Arribas de Frutos; hermana doña Casimira Arribas Aparicio; hijos políticos don Mauricio Sastre, doña Felisa Pedrozuela y doña Josefa Torrego; nietos, sobrinos y demás familia,

Participan a sus amistades tan sensible pérdida y les agradecerán encaminando a Dios Nuestro Señor el alma del finado y la asistencia a la misa de entierro, que tendrá lugar el día 2 del próximo mes de Diciembre, a las diez de la mañana, en la iglesia parroquial de Domingo García.

